



志・感動・笑顔 3つの「あ」を大事に
～あきらめない ありがとう あいさつ～

たてやま

梧岡小学校だより
令和4年
6月23日(木)
第3号
【文責:校長 井上敏春】

熱中症対策を最優先！ 外遊びや登下校等ではマスクを外し、「あいさつ」は「笑顔と会釈で！」に切り替えます。

先週15日(水)には、例年よりも3日遅く「梅雨入り」し、21日(火)には一年で最も昼が長い二十四節気「夏至」を迎えるました。最近は最高気温が30度前後を記録するようになり、連日のように各地で熱中症症状による救急搬送者のニュースを耳にするようになっています。また、今年で3度目の夏を迎えるコロナ禍は、県内の感染者数が依然として2桁台で推移しているものの、様々な制限が外されてきており、コロナ禍前の生活に少しずつ近付いてきていると感じるようになりました。

それに伴い、新しい生活様式も随時更新されてきており、日本における一般社会においては広く浸透してきています。しかし、これから季節に、最も心配しなければならない熱中症への対策を考えると、その両立はなかなか厳しいものがあります。

特に「マスクの着用」について、世界と日本、そして地域社会でも様々な考え方と対応が見られ、非常に悩ましい限りです。さらに「マスク生活」が続いたことで、子供に限らず大人であっても“マスクを外すこと”は下着を脱ぐのと同じと感じたり、素顔を見られるのが恥ずかしいと感じたりするなど、多くの不安を抱いている人がいることが指摘されています。こうした様々な状況を踏まえ、国や県の方針に則りながら、本校では、子供一人一人の安心・安全のために以下の「7つのやくそく」を指導してまいります。

なお、今後、子供たちへの指導と実践を繰り返していく中で、少しでも心配な状況等が見られましたら、学校にお知らせください。さらに指導・改善等が必要な場合には、よりよい対策となるように検討を重ねていきます。子供たちを守る大人として、保護者・地域の皆様とともに一緒に行動できますようご理解とご協力を願い申し上げます。

保護者・地域の皆様へ

熱中症対策を加えた新・生活様式として右の「7つのやくそく」を指導していきます。

子供たちの大切な命を守るために、私たち大人がその趣旨を理解して、子供たちに声掛けするとともに、率先して実践行動していきましょう。



←1m以上→
「笑顔と会釈で」あいさつ
※マスクなしでの会話×

守ろう！ 7つのやくそく

- 登下校、外遊び、授業中などのマスクの着け外しは…
- ①暑い時には、決して無理をせず、マスクを外す。
※学校の中やバス内（バス通学者）ではマスクを着ける。
- ②マスクを外した時は、お友達と1メートル（腕をピンと伸ばした分程度）以上離れて、対面を避け、会話をしない。
- ③マスクを外した時の「あいさつ」は、元気な「声」をがまんして、元気な「笑顔と会釈で」行う。
- ④外では必ず「帽子」をかぶり、暑さやけがから身を守る。
- ⑤「のどがかわいた！」と感じた時にはもう遅い。その前に安全な場所で止まって、水分をしっかりとる。
- ⑥学校や家に着いたら必ず十分な水分をとり、体を休める。
- ⑦積極的に体を動かして“熱中症”に負けない体をつくる。

地域の皆様に支えられ 第1回学校評議員会

6月8日(水)午後7時より本校会議室にて開催いたしました。村山市教育委員会から右の10名の皆様を委嘱するとともに、学校側からは、今年度の学校経営方針や教育活動全般について説明し、質問やご意見を頂戴いたしました。本校教育のより一層の充実を図るため、隨時ご意見を頂戴してまいります。次回は1月に開催し、子供たちの授業を参観していただき、学校評価についてのご助言をいただく予定です。



No.	氏名※敬称略	所属・役職等
1	佐藤 政史	楯岡小学校PTA会長
2	齋藤 淳子	楯岡小学校PTA母親委員長
3	吉田 創	楯岡小学校子ども会育成会会长
4	鈴木 悟	楯岡元気なまちづくり協議会会長
5	淀川 利二	大倉地域元気なまちづくり協議会会長
6	平 真理子	楯岡地区民生委員児童委員代表
7	奥山 正志	大倉地区民生委員児童委員代表
8	高嶋 晃	輝認定こども園父母の会会长
9	元木 朗博	NPO法人ランドセル理事長
10	平山 龍一	楯岡中学校PTA会長

いじめ0を目指す 横岡小学校児童会 一人はみんなのために、みんなは一人のために

上記の学校評議員会でも話題の一つとなりましたが、「いじめ」に関する認知件数が山形県は特に多く、不安等を抱かれていらっしゃる方も多いようです。本校では山形県の方針を踏まえつつ、本校における「いじめの定義」に沿って、どんな小さなことも逃さぬよう、すべての事案を取り上げ、早期発見と指導を丁寧に繰り返して行うこととしております。

また、本校では6月を「いじめ防止月間」と定め、本校の子供一人一人と保護者の皆様を対象にアンケート調査を行っております。その集計結果とその対応状況については、まとまり次第、お知らせします。

なお、本校児童会では、各学級でいじめをなくすためにどのような取組をしていくかについて話し合い、左表のとおり「いじめ0スローガン」を定めました。学校・学級全体で、いじめを絶対に許さないことを確認し合いました。

横岡小学校 いじめ0スローガン	
1-1	まもうよ みんなのこころと きらきらえがお
1-2	あいてのことをかんがえて やさしさいっぱいひろげよう
1-3	ふわふわことばをつかって ともだちとなかよくしよう
2-1	人の いやがることをしないで 人をたいせつにしよう
2-2	やさしい気持ちをもって、すんでチャレンジする
2-3	あたりははんざい、あかるくえがおでみんななかよし
3-1	大事な なかま 笑顔とやさしさの やりとりを
3-2	たすけあい やさしい心を とどけよう
3-3	きづいてね そのひとことで かなしむよ
4-1	いじめはね 心のそこにうまってる だから やめよう もうやらない
4-2	思いやり みんなで仲良く いじめゼロ
4-3	いじめストップ 相手のことを考えよう
5-1	スマイルいっぱい みんなの強いきずなで いじめをふっとばそう!
5-2	やめよう 自分がされて いやなこと
5-3	いじめは犯罪 いじめ0をめざそう!!
6-1	何気ない会話の一言 気をつけて
6-2	言葉は刃物になり、相手の心をきずつける
6-3	救いの手 相談しよう 誰にでも





すてきな歌声そして心！ 楯小合唱部の活躍

本校の特設特別活動部の一つである合唱部は、ご存じのとおり、県内外はもとより全国規模で活躍しています。去る4月30日（土）には、山形県民ホールにて開催された「合唱の祭典」に出演しました。

世界で活躍する指揮者 山田和樹さんのご指導の下、壮大な合唱組曲『藏王』をプロの合唱団や県内の混声合唱団の皆さんと声と心を合わせて歌い上げてきました。

また、6月12日（日）には全保護者にもご案内差し上げました「バラまつり2022記念式典」のアトラクションにて、山形県民の歌『最上川』と『ふるさとの四季メドレー』を披露しました。市民の友7月1日号の表紙を飾るようです。

また、式典では村山市が命名権を持つ新品種「マイア」（右の写真）が発表されました。この名前は、ウクライナ語で「平和」を意味するそうです。楯小合唱部の歌声と笑顔が「コロナ禍」の世の中、そして世界の平和をもたらす明るい希望の光となってほしいと感じました。



大切な命を守るために 自ら行動できる大人に

6月19日付けの山形新聞で紹介された「子ども救命士出前講座」がありました。村山市消防本部では2010年度から「子ども救命士育成プロジェクト」として市内小学校で行い、小学生のうちから命の大切さや救急救命を学ぶ大切な機会となっています。

昨年度は会議室からのリモート授業でしたが、今年度はアリーナ（大体育館）で開催していただきました。救急救命士 伊藤貴将さん、消防士 秋場健太郎さん・滝沢祐哉さんの3名を講師に迎え、5年生は応急手当の仕方など、6年生は訓練用キットを用いて心肺蘇生法やAEDの使い方などを学びました。修了した児童には、勇気ある小学生のあかしとして「子ども救命士認定証」が贈られました。

いざという時に自他の“いのち”を守る適切な行動がとれる「子ども救命士」であり続けることを願います。



本校は「楯山」に育まれ、児童は“たてやまっ子”としてすくすくと成長しています。そして全学年の教育活動の教材を始め様々な場面に「楯山」が登場します。

そこで、今年度の新任者始め全教職員を対象として、「楯山の自然と歴史を学ぶ研修会」を6月9日（木）に実施しました。講師に県森林インストラクター 鈴木秀伸さん、三幸園 取締役 斎藤信義さんの2名を迎めました。2時間半ほどかけて巡り、改めて楯山の自然と歴史の魅力を再発見しました。



フリー参観デー

教室内に一家庭1名 ご協力お願いします

なお、参観は指定した日時の同時刻に、各ご家庭内で1名が教室内で参観している状況となるようご協力をお願いします。不明な点は学校にお問い合わせください。



当日は最大限の感染症対策を講じて開催いたします。様々な制約のある中ですが、有意義な参観となりますよう、各ご家庭において父母・祖父母の皆様の間で調整いただきますようお願いいたします。



◎各日とも午前9時～11時40分（2～4校時）の時間帯で開催

Aグループ	…6月27日（月）新町北部、新町南部、北町、俵町、五日町
Bグループ	…6月28日（火）十日町、新高田、笛田A、晦日町、二日町
Cグループ	…6月29日（水）鶴ヶ町、湯沢、南楯、馬場、大沢川、笛田B
Dグループ	…7月 1日（金）北楯、荒町、駅西、大倉



7月の行事予定

日	曜	給食	関係行事
1	金	○	フリー参観デー④
2	土	—	1年学年行事
3	日	—	
4	月	○	校内授業研究(外部講師)
5	火	○	自動車文庫⑧ ※学校集金振替日
6	水	○	フッ素洗口⑦ 児童委員会⑥
7	木	○	修学旅行1日目(6年:庄内方面)
8	金	○	修学旅行2日目(6年:庄内方面)
9	土	—	
10	日	—	
11	月	○	職員会議⑤
12	火	○	※個人面談週間[特支学級～7/15(金)]
13	水	○	フッ素洗口⑧ クラブ⑥
14	木	○	熱中症に負けない 対策と体づくりを!
15	金	○	



16	土	—	
17	日	—	
18	月	—	海の日
19	火	○	移動教室(4の1) 自動車文庫⑨
20	水	○	移動教室(4の2) フッ素洗口⑨
21	木	○	移動教室(4の3) 児童会代表委員会
22	金	○	朝会 不審者対応訓練(職員対象)
23	土	—	2年学年行事 4年学年行事[～7/24(日)]
24	日	—	わくわく数学講座①(村山市教育委員会)
25	月	—	夏季休業[～8/17(水)] ※個人面談週間[～7/29(金)]
26	火	—	
27	水	—	
28	木	—	
29	金	—	
30	土	—	
31	日	—	わくわく数学講座②(村山市教育委員会)



[参考] 8月の主な行事予定 (6/20現在)

- 2(火) 緑の少年団交流会(4年希望者:やまばと)
- 18(木) 4校時(給食なし) 運動会三者打合せ
- 19(金) 5校時(給食あり)
徳内まつり～21(日)
- 22(月) 休業日